

# Comisión de Calidad del Grado en Lenguas y Literaturas Modernas – Francés



Acta de la Comisión de Calidad del Grado en Lenguas y Literaturas Modernas – Francés			
Fecha:	Lugar donde se celebra:	Hora de comienzo:	Hora de finalización:
14-12-2016	Sala de reuniones de la Facultad de Filosofía y Letras	13:00 h.	14:45 h.
Presidenta:		Secretaria:	
D.ª Isabelle Moreels		D.ª Severina Álvarez González	

#### Relación de asistentes:

PDI: Coordinadora: Isabelle Moreels (Área de Filología Francesa)

Severina Álvarez González (Área de Filología Francesa)

Juan María Gómez Gómez (Área de Filología Latina)

Concepción Hermosilla Álvarez (Área de Filología Francesa)

PAS: M.ª Ángeles Morcillo Astillero Alumna: Mónica Carrilho Morato

### Miembros de la comisión que justifican su inasistencia:

José Pablo Blanco Carrasco (razones académicas)

M. a José Rebollo Ávalos (motivos personales)

#### Orden del día:

- 1. Aprobación, si procede, de las actas de las últimas reuniones de la Comisión, celebradas el 21-06-2016, el 11-07-2016 y el 07-09-2016.
- 2. Informes de la Coordinadora.
- 3. Reflexión acerca de las tasas de las asignaturas y los indicadores relativos al Grado en Lenguas y Literaturas Modernas Francés para el curso 2015-16.
- 4. Preparación de la elaboración de la memoria anual del Grado en Lenguas y Literaturas Modernas Francés.
- 5. Ruegos y preguntas.

### Acuerdos-Desarrollo de la sesión:

A las 13:00 h., D.ª Isabelle Moreels abre la sesión y da las gracias a los asistentes.

## 1. Aprobación, si procede, de las actas de las últimas reuniones de la Comisión, celebradas el 21-06-2016, el 11-07-2016 y el 07-09-2016

La comisión de Calidad muestra su conformidad y, por lo tanto, da el visto bueno a las actas de las reuniones del 21-06-2016, 11-07-2016 y 07-09-2016 cuyos borradores se enviaron por correo electrónico a todos los miembros con la convocatoria de la presente reunión.



## Comisión de Calidad del Grado en Lenguas y Literaturas Modernas – Francés



#### 2. Informes de la coordinadora

La Dra. Isabelle Moreels informa acerca de la composición de la Comisión de Calidad. La alumna Sandra Mendoza ya no forma parte de la Comisión de Calidad por finalización de carrera; será sustituida por Inmaculada Campos Plata, alumna de 2º del Grado en Lenguas y Literaturas Modernas - Francés. Asimismo, la Comisión de Calidad se encuentra con dos bajas de profesoras que no fueron sustituidas, y otros dos miembros han manifestado sus dificultades para seguir formando parte de la misma por otras obligaciones académicas. La Dra. Isabelle Moreels nos indica que necesitamos la integración de dos profesores más a esta Comisión de Calidad, lo que ya ha comentado al responsable de calidad del centro. Del mismo modo, la coordinadora nos informa que para el próximo curso académico (2017-2018) está previsto que se aplique la nueva normativa sobre criterios generales de funcionamiento de las comisiones de calidad de las titulaciones, que implicará que la comisión esté formada por solo cuatro (en vez de siete) profesores de las áreas implicadas en la titulación más un coordinador. Esta nueva normativa aún está pendiente de aprobación. La Dra. Isabelle Moreels expresa igualmente su preocupación por la falta de candidatos para formar parte de esta comisión de Calidad. La profesora Concepción Hermosilla Álvarez interviene y expresa su inconformidad y preocupación por la falta de profesores que se implican en la comisión de Calidad. Además muestra su disconformidad con la nueva normativa con respecto a la reducción de profesorado. Propone hacer un escrito al Decano y al Vicerrector de Profesorado con el fin de explicarles la situación en la que se encuentra el área de Filología Francesa. Finalmente, termina su exposición indicando que si se establece la nueva normativa se plantearía darse de baja en la comisión de Calidad.

Por otro lado, la coordinadora de la Comisión de Calidad informa que aún no se ha recibido el informe de evaluación para la acreditación del grado por parte de la ANECA y que, por lo tanto, estamos a la espera de dicho informe. Asimismo, indica que la visita del panel de expertos de la ANECA que tuvo lugar el 18 y el 19 de octubre de 2016 ha generado un cierto malestar entre los grupos de interés que intervinieron pues, en algunas ocasiones, se ha percibido una falta de comunicación. El decano de esta facultad, José Luis Bernal Salgado, ha transmitido al Vicerrector de Calidad el malestar y las quejas de las distintas Comisiones de Calidad que han formado parte de las reuniones con el panel de expertos de la ANECA -quejas apoyadas por un informe del responsable de calidad del centro, que participó en algunas entrevistas con el panel de expertos de la ANECA-. El Vicerrector presentó formalmente las quejas a la ANECA que tomó las medidas oportunas. La profesora Concepción Hermosilla Álvarez solicita la palabra para indicar que el panel de expertos de la ANECA, a pesar de mantener una actitud crítica con las titulaciones de Filología Clásica, Filología Hispánica e Historia del Arte, sin embargo, con el grado en Lenguas y Literaturas Modernas -Francés mantuvo una actitud correcta en todo momento. Asimismo, también añadió que este panel de expertos se percató de la falta de profesorado en el área de Filología Francesa. Por otro lado, la alumna Mónica Carrilho Morato interviene para decir que el panel de expertos de la ANECA realizó, en algunas ocasiones, preguntas que estaban fuera de lugar y también añade que no siempre la dejaron expresarse completamente. Finalmente, la profesora Severina Álvarez González expresa su opinión acerca del encuentro que mantuvo con el panel de expertos; para esta profesora el panel de expertos se ha mostrado un tanto despectivo provocando un cierto malestar entre el grupo de profesores que formaban parte de esa reunión.

También comenta la coordinadora de la Comisión de Calidad la nueva normativa que se acaba de aprobar (publicada en el DOE del 12 de diciembre), relativa a la evaluación de los resultados de aprendizaje y de las competencias adquiridas por el alumnado en las titulaciones oficiales de la Universidad de Extremadura. Subraya la novedad que el alumno puede optar por un sistema de evaluación con una única prueba final de carácter global si lo señala al profesor responsable de la asignatura durante las tres primeras semanas de cada semestre.



## Comisión de Calidad del Grado en Lenguas y Literaturas Modernas – Francés



## 3. Reflexión acerca de las tasas de las asignaturas y los indicadores relativos al Grado en Lenguas y Literaturas Modernas - Francés para el curso 2015-16

Reflexionando sobre las tasas de las asignaturas y los indicadores de este Grado comunicados a los asistentes —y cuya tabla ha sido actualizada en la pág. web de nuestra comisión de calidad con todos los datos disponibles hasta la fecha—, la Dra. Isabelle Moreels nos indica que aunque existan, en algunas asignaturas, pequeños desajustes en las tasas de rendimiento y/o éxito sin embargo, éstos se explican cuando se tiene en cuenta el número de alumnos de una asignatura y sus circunstancias específicas. Caso diferente es el de la asignatura de Teoría de la Literatura pues, esta asignatura tiene 16 alumnos, una tasa de rendimiento del 12,5 % y una tasa de éxito del 20 %. A la vista de estos datos tan bajos, se considera la posibilidad de mantener un diálogo con la docente implicada en esta asignatura con el fin de solventar, en la medida de lo posible, esta situación.

### 4. Preparación de la elaboración de la memoria anual del Grado en Lenguas y Literaturas Modernas - Francés

La Dra. Isabelle Moreels informa de la elaboración de la memoria anual del Grado en Lenguas y Literaturas Modernas-Francés. Asimismo, indica que existe un nuevo modelo de memoria pero que no es imprescindible elegirlo este año y que, por lo tanto, podemos seguir con el modelo utilizado hasta ahora. La coordinadora de la Comisión de Calidad trasmite la fecha límite de entrega de esta memoria comunicada por el responsable de calidad del centro: el 20 de enero de 2017. La profesora Concepción Hermosilla Álvarez interviene para decir que, por exceso de trabajo, el plazo propuesto no va a poder ser cumplido y por ello, solicita un plazo más amplio de entrega de la memoria anual. La Dra. Isabelle Moreels lamenta no poder ampliar el plazo debido a que esta memoria anual tiene que ser aprobada en Junta de Facultad antes de finales del mes de enero, y propone un reparto del trabajo según los distintos apartados de la memoria.

#### 5. Ruegos y preguntas

El profesor Juan María Gómez Gómez interviene para indicar que sería necesario insistir en que el Decanato nombre a dos profesores para que formen parte de la Comisión de Calidad del Grado en Lenguas y Literaturas Modernas-Francés, y que se arbitren medidas futuras para la sustitución. El mismo desea dimitir de la comisión por haber sido nombrado coordinador de la comisión de calidad del MUFPES desde hace varios meses.

Se concluye esta sesión siendo las 14:45 h.

Fecha de Aprobación:	Firma la Secretaria:	
30-11-2017	Severina Álvarez González	
	Visto bueno de la Presidenta:	
	Isabelle Moreels	